
 

令和 5年度 

 

地域密着型介護老人福祉施設入所者生活介護事業所 

特別養護老人ホームあさひ園 

 

第 4 回 運営推進会議 会議録 

令和 5年 11 月 28日（火） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

社会福祉法人 旭福祉会 
 

 



開催日時 令和 5年 11月 28日（火）10時 00分 開会 

 令和 5年 11月 28日（火）10時 30分 閉会 

 開催場所 あさひふれあいプラザ「会議室」 

出 席 者 入居者代表   欠席（入院中） 

      入居者家族代表 2名 

     地域住民代表  3名 地域住民代表、民生児童委員、自治会代表 

      市職員     1名 市民福祉課長 

      施設役員    1名 施設長（管理者） 

      施設職員    1名 事務職員 

欠 席 者 1名 入居者代表 

 

１、開会挨拶 

施設：本日はお集まりいただきありがとうございます。令和 5 年度第 4 回目の開催とな

りました。この会議は概ね 2カ月に１回の開催となっております。5月 8日より新

型コロナウイルスに関しては 5 類へと移行となっておりますが、当施設は高齢者

福祉施設ということで引き続き感染予防対策として今年度も会場をふれあいプラ

ザとし、感染症予防対策を行ったうえでの開催とさせていただきたいと思います。  

今年は運営推進委員の改選年のため令和 5年 11月 1日から新しいメンバーでの

会議となります。（新しいメンバーの紹介を行う）。本日はご都合により入居者代表、

1名の方が欠席となっています。引き続き、本日の運営推進会議の主な内容の説明

をさせていただきます（会議内容の説明を行う）。それではよろしくお願いいたし

ます。 

      

２、議題 

施設：以下のことについて報告を行う。 

 

① 利用状況、職員配置、活動報告、事故等の報告（9月～10月） 

１、令和 5年度 地域密着特養ケア目標 

  ① 24 時間シートの活用を徹底し、優先的な課題とケアの具体的な内容を明らかにすると

ともに、入居者個々の状況変化を把握しケアプランに反映させます。 

② 生活歴・価値観等を理解した上でなじみの関係・なじみの空間づくりを行い、穏やかで

心地よい環境を提供します。 

③ 認知症の基本を理解し BPSD（行動・心理症状）を「ニーズ」の表れ、サインととらえ症

状の緩和に努めます。 

④ 地域での認知症ケアの拠点作りおよび認知症の人と家族、地域住民、専門職等が集える

場を検討し、地域と一体となった福祉サービスの展開を目指します。 

 

２、入居者情報（令和 5年 10月末現在） 

 ・男性 5名 女性 15名 

 ・旭町 6 浜田市 10 江津市 3 金城町１ 



 ・平均年齢 86歳 （前回 86歳） 

  ・平均介護度 3.9（前回 3.9） 

・日常生活自立度 Ⅲ（日常生活に支障をきたし介護を必要とする）以上 19名 

・普通食 5名 中刻み食 2名 小刻み食 5名（内糖尿食 1名、心臓食 1名、腎臓食１名）、 

極小刻み食 2名 ミキサー食 4名（内心臓食 1名） ゼリー食１名 

 

３、職員状況（令和 5年 10月末現在） 

【太陽】 

 ・介護職員 7名 （常勤 4名、パート 3名、外国人技能実習生 1名） 

【もみじ】 

 ・介護職員 8名 （常勤 2名、嘱託 1名、パート 4名、外国人技能実習生 2名） 

地域密着介護職員常勤換算 1.62人（実習生１名含む） 

【看護】 

・兼務職員 8名（正職員 3名、パート職員 5名） 内）看護師 1名、准看護師 7名 

 

４、活動（9月～10月） 

・入居者個々に合わせたケアの実施。安全移動できる環境づくり、楽しい時間づくりの実

施。 

 

５、行事（9月～10月） 

   ・喫茶会 1回／月、各クラブ 1回／月、体重測定 1回／月 

ベッド、車椅子点検 1回／月 

   ・敬老会 9/18（月） 

   ・文化祭 10/25（水） 

 

６、事故報告 （9月～10月） 合計 0件 

 

７、ヒヤリハット報告 （9月～10月） 合計 15件 

 ・訪室するとベッド入口側へ足を下ろしかけておられた。帰宅願望ある。 

 ・ドアを開けた時、指を挟まれた。 

 ・同テーブルの方の物を引き寄せ自分の物にしようとされる行為、口調も荒くトラブルに

なりそうな時があった。 

 ・必要のない椅子などが、出たままになっていた。歩く利用者、車椅子で移動される時な

ど危険。 

 ・義歯をしていたり、してなかったり時々枕の下から出てくることあった。 

 ・ベッドリモコンを自分で操作されていた。 

 ・テーブルを押して車椅子が傾き頭から落ちそうになられた。 

 ・居室で伝い歩きされていた様子、床に座っておられた。 

 ・畳対応の方が、ロッカーから衣類を出されていた。 

 ・隣の席の方が食事を残していたものを引き寄せ食べようとされた。 



 ・居室でＰトイレ使用後、棚から衣類を出して更衣されていた。 

・夕食時隣の方の副食を取り、自分の副食をその皿にうつしておられた。 

・利用者が座っている椅子に後ろから車椅子でぶつけられた。 

・ナースコールを引っ張り抜かれていた。 

 

８、外出支援（9月～10月） 

   ・浜田管内で新型コロナウイルス、インフルエンザなど増加したため外出支援できなかっ

た。 

 

② 令和 5年 9月から 10月の入居者、ご家族の声等の報告 

・先日送っていただいた納涼祭のＤＶＤ、弟の様子や周りの皆さんの様子などよく分かり

楽しく観させていただきました。夏に帰省した長男一家もＤＶＤを観ましたが、「こんな

すごいことしてくれる所なんかないよ」と驚いていました。感謝しています。 

・意思疎通が難しいのにお世話いただきありがとうございます。今後の事を弟と話しをし

ていますが、いざとならないとなかなか腰が上がらないのが現状です。変わったことが

あれば早めに連絡をお願いします。 

・面会に行くと「わしゃあ元気でな、ご飯もおいしい、風邪もひかん、夜もよ～寝るし、え

えで」と言うのでとても嬉しく思い、お世話して下さるスタッフの皆さんに感謝してい

ます。写真を送ってもらい、ＤＶＤまで送っていただき、園での様子を見ることができ

てとてもありがたいです。娘たちも元気そうな様子を見て喜んでいます。良い施設に入

ることができ母も幸せだと思っています。お世話をかけることが多いかと思いますが、

これからもよろしくお願いします。定期的に面会に行き、忘れられないようにしようと

思います。 

 ・おはぎやあんこ系のお菓子が好きなので、少しでも食べることが出来ればうれしいと思

います。                             

 以上 

 

③ 意見交換 

施設：なにかご意見、ご質問等があればお伺いいたします。 

地域：インフルエンザが流行っていて大変ですね。 

施設：職員にも子供さんが感染して自宅待機で休んだ方がいます。 

   10月に新型コロナウイルスワクチン予防接種を、11月にはインフルエンザの予

防接種を行っています。コロナワクチンに関しては今回で無料接種が最後にな

ると思われます。 

地域：両方一緒に接種してはダメなのですか。 

施設：一応、厚労省では他のワクチンとの接種間隔を２週間空けるようにとなっていま

す。 

行政：現在、隣町の中学校がインフルエンザで休校になっています。先週までは小学校

が学級閉鎖になっていたようです。 

家族：9月頃に町内でも流行っていましたが、その時にインフルエンザ A型にかかった



からといって同じ A 型でも微妙に種類が変わっているらしく同シーズンでも同

じインフル A型にかからないとは限らないようです。 

施設：浜田圏域では、先週のインフルエンザの定点当たり報告数は 52.2人と「流行警

報基準」の 30.0人を大きく超えています。 

施設：現在、嘱託医とも話しをしたうえで面会ブースの間仕切りを外して、ブースの中

での直接面会ができるようにしています。もちろん、感染症予防対策として消毒

やマスク着用をお願いしています。ただし看取りの方に関しては、入園してもら

い個室の居室内で行えるようにしています。 

   もう１点、外国人技能実習生についてですが、10月 26日からインドネシアより

新たに 4 名の実習生が働いてくれています。全員女性で地域密着型棟には 2 名

の配属で現在 1 名いますので計 3 名となっています。日本語は勉強してきてい

て日常会話は大分良いですが方言がまだ難しいらしく目標に方言の理解を掲げ

ています。 

家族：いくつぐらいの年齢の方たちですか。 

施設：20才と 23才です。 

地域：やはり前回同様に 3年間ですか。 

施設：はい、現在いる 1 名の実習生は 12 月 12 日付で 3 年間の実習を終えますが、イ

ンドネシアには帰らずに今後は特定技能に移行し、横浜の施設に移って 5 年間

滞在延長することが決定しています。この技能実習制度は現在 3 年の縛りがあ

りますが政府は来年度見直しする様子で、業種によっては１年縛りへと変わる

ようです。そうなるとますます都会が人気となり、旭町には来てくれなくなるか

もと危惧しています。 

    10 月に来た実習生についてですが、すでに指導員の下でパット交換や一部食

事介助なども行っています。勤務も日勤のほかに早番や遅番も行っています。基

本的に通勤は高速バスか生活路線バスを利用しているため、その時刻に合わせ

た勤務時間にしています。 

家族：どこにお住まいですか。 

施設：今市の職員住宅です。今後通勤の際、道中での連絡手段がないため高速バスなど

がいっぱいで乗れなかったり、雪などで運休していたりすることもありえるの

で、携帯電話を持たせる予定です。行政の方にお願いですが通勤経路中の街灯が

切れているところがあり、朝早くや夕方遅くに帰る際は真っ暗になるところが

ありますので改善してほしいです。 

行政：わかりました。確認して対応してもらいます。 

家族：実習生は若く、女性なので不審者もさることながらクマの出没もありますので気

をつけてください。 

施設：懐中電灯や防犯ブザー、反射たすきなども携帯させています。電動自転車と義務

化になったヘルメットも貸与していますが現在はバス停までの往復は歩いて通

わせています。 

施設：前回の会議でもお話ししましたが今年度空調設備（エアコン）の更新をいたしま

した。やはり機器が新しいと効きがよく、また電気の使用量も昨年夏より１万ｋ



ｗ減っていて電気代も月 20万円程度下がっています。地域密着型棟には床暖房

もありますが使用すると空気がより乾燥してしまうという欠点もあります。省

エネに関してですが、地域密着型棟の天井に設置されている電灯電球ですが手

の届かない高い位置に付いていてこちらでの交換ができないうえに１球あたり

が高額といったこともあり、この度県よりエネルギーコスト削減対策緊急支援

事業という補助金が交付され、これに合わせてあさひ園内の蛍光灯の全部とは

いきませんが居室やよく使う部屋なども含めてコスト削減の電灯 LED 化として

申請いたしました。補助率は２分の１で 2 百万円が上限でしたので総工費 400

万円にて申請しています。 

地域：これにより一段と節電できますね。 

地域：昨年まで多かった薬に関するヒヤリハットが今回も 0件と少なくなりましたね。 

施設：2重確認を徹底しています。ただし利用者本人が口から出されたり、手から落と

されたりということもありますので難しいところもあります。 

地域：先ほど家族に DVDを送っているとありましたがとてもよいことだと思います。 

施設：行事や誕生日などの際に利用者一人一人にあわせて作成している。 

地域：コロナ禍や遠方で面会に来られない方も動いてる姿や声まで聴けるのでいいで

すね。 

施設：対面での面会を再開してからは WEBによる面会はなくなりました。 

   家族：やはり直接会って触れ合える方がうれしいです。 

 

３、次回開催予定日及び議題 

①予 定 日 感染予防対策の観点から次回開催日は概ね 2 ヶ月以内のうちに連絡調整し、

開催予定とする。 

②予定議題 ・令和 5年 11月からの活動報告、事故等の報告 

     ・運営に関する意見交換 

 

４、その他 

施設：会議においての議事録は個人情報を伏せた上であさひ園ホームページ上に公開さ

せて頂いていますのでご了承、ご確認ください。 

    

５、閉会挨拶 施設より閉会の挨拶を行う。                    

以上 


